

## Liebe Leserinnen, liebe Leser,

aufgrund zahlreicher Änderungen in den Abläufen zur Erstellung unserer Zeitschrift, wird in diesem Jahr nur das eine Heft erscheinen, welches Sie in Händen haben.

Es umspannt ein weites Spektrum von Themenfeldern, die für die medizinische Arbeit mit Menschen, die von einer Entwicklungsstörung betroffen sind, hohe Relevanz besitzen.

Dies zeigt uns zugleich und erneut, welch breites Wissen und welche unterschiedlichen Fertigkeiten Voraussetzung dafür sind, im Gebiet der Medizin für Menschen mit geistiger oder mehrfacher Behinderung ärztlich tätig zu sein.

Ein beständiges Lernen, um den fachlichen Horizont zu erweitern und den vielfältigen Anforderungen, die die Erkrankungen unserer Patienten und Patientinnen an uns stellen, begegnen zu können, ist unabdingbar.

Die im vorliegenden Heft publizierten Beiträge werden uns alle, dessen bin ich mir sicher, ein gutes Stück auf diesem Weg voranbringen.

Darüber hinaus wünsche ich Ihnen auch viel Vergnügen beim Lesen der Artikel.

Ihr  
Peter Martin